

FRENTE POLÍTICOS

1. Movimientos importantes. En el Estado de México continúan los trabajos de transición, encabezados por el gobernador **Alfredo del Mazo** y la mandataria electa, **Delfina Gómez**. Durante la quinta reunión de las siete que se llevarán a cabo, se trataron los temas de educación, cultura, turismo y deporte, rubros que permiten el desarrollo social e intelectual de los mexiquenses, así como el crecimiento económico de las familias dedicadas al sector turístico. Participaron los secretarios de Educación, **Gerardo Monroy Serrano**, y de Cultura y Turismo, **Ivett Tinoco García**. De la responsabilidad de estos funcionarios depende el futuro de los mexiquenses. Que la transición sea limpia y transparente ya es un avance inédito. Bien por el Edomex.

2. Discurso a conveniencia. El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, **Ignacio Mier**, invitó al Poder Judicial a que haga una reflexión y sea empático con México ahora que diseñe su propuesta de presupuesto, "porque a los mexicanos no les hacen felices los excesos", pero, al mismo tiempo, adelantó que al INE le aprobarán el dinero que pide para 2024, con "ajustes mínimos". Dinero a caudales para las causas internas y ajuste de cinturón para los demás. En todo tropieza el coordinador de Morena. **Mier** se pronunció en contra de la propuesta de su compañera de bancada **Adela Ramos**, quien pidió auditar los polémicos libros de texto de la SEP, a cargo de **Leticia Ramírez**. Le dijo no a la cordura.

3. Paso a paso. Con el fin de iniciar la construcción de su nueva planta automotriz en Santa Catarina, Nuevo León, Tesla, del multimillonario **Elon Musk**, presentó la solicitud de cambio de uso de suelo en terrenos forestales ante la Semarnat. En entrevista con **Excélsior**, **Alfonso Flores**, integrante de la Academia Mexicana de Impacto Ambiental, explicó que, para la operación, mantenimiento y abandono del sitio, Tesla

requerirá también una Manifestación de Impacto Ambiental, de carácter estatal, que resolverá la Secretaría de Medio Ambiente de Nuevo León. Está decidido: por más obstáculos burocráticos que existan, **Samuel García**, el gobernador, cumplirá su palabra y Tesla le instalará. A este desarrollo no lo para nadie.

4. Llamado de auxilio. El domingo por la tarde, **José y Luis Armando López Méndez** fueron sacados por la fuerza de su vivienda, ubicada en San Cristóbal de las Casas, Chiapas, y pobladores se los llevaron para exigir la aparición de 5 millones de pesos. Los hijos de la alcaldesa de Mitontic enviaron un mensaje en tzotzil y solicitaron a su padre que devuelva el dinero a la comunidad Oxinam, donde están retenidos. El tesorero, **Erasto**, señala que fue asaltado cuando se dirigía a la comunidad de Oxinam, municipio de Mitontic, y ambos hermanos estarían siendo obligados a confesar que su padre y un supuesto trabajador del Ayuntamiento planearon el robo del recurso, que sería destinado para apoyo de viviendas. El pueblo bueno también se enoja.

5. Cuentas claras. El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, **Martí Batres**, rechazó que su administración lleve a cabo el supuesto desvío de recursos del Fondo de Ahorro Capitalizable, como denunciaron el domingo pasado trabajadores de base, durante una serie de manifestaciones llevadas a cabo en los últimos días frente a la sede del Gobierno capitalino. Los sindicalizados argumentan que no se les ha liquidado su pago correspondiente al FONAC. Denunciaron que debían recibir 21 mil pesos, pero en su pago sólo obtuvieron 19 mil 35 pesos. El mandatario capitalino afirmó que "es absolutamente falso que el Gobierno de la Ciudad de México les quite recursos a los trabajadores". Lo cierto, estos ataques nunca faltan en vísperas de elecciones, más en campañas adelantadas, ¿fuego amigo?